



Diputadas y ministras aplaudían el 23 de julio tras la aprobación definitiva de la ley de paridad, en el Congreso. BORJA SÁNCHEZ-TRILLO (EFE)

## España sigue entre los países de la UE con la mayor tasa de igualdad de género

El Instituto Europeo encargado de estos asuntos advierte de que se requieren "acciones audaces y sostenidas" de los gobiernos

SILVIA AYUSO  
Bruselas

Las dificultades que ha tenido la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, para lograr un equilibrio de género mínimo en el equipo de comisarios con el que definirá las políticas de Europa el próximo lustro no son

casualidad. Aunque poco a poco se avanza, los progresos en materia de igualdad de género en Europa siguen siendo "frágiles" y con amplias diferencias entre países, según se constata en el último índice anual de igualdad de género de la UE del Instituto Europeo de la Igualdad de Género (EIGE), publicado ayer.

España sigue siendo un alumno avanzado —se mantiene en el cuarto puesto, al que escaló en 2023 desde la sexta posición—, pero el EIGE es enfático: ante lo "modesto" de los avances en general, no hay lugar para la complacencia cuando se habla de políticas de igualdad. "Cualquier logro duramente conseguido es frágil",

advertió el EIGE. Sobre todo con el actual "mapa político", muy girado a la derecha y extrema derecha, conformado tras las elecciones europeas de junio y los comicios en varios países de la UE en los últimos tiempos. Unido a la "creciente retórica antigénero" de los últimos años, el panorama no es alentador: "El camino hacia la igualdad de género nunca ha sido tan frágil", lamentó la directora de EIGE, Carlien Scheele, ayer durante la presentación de los resultados.

En un índice de 1 a 100, en el que 100 equivale a la igualdad de género plena (ningún país llega a este número), España suma 76,7 puntos, lo que la deja por segundo año consecutivo en cuarto lugar y 5,7 puntos por encima de la media europea (71 puntos). El índice es una "herramienta de monitoreo" de los avances en materia de igualdad de género en la UE, para lo que mide las brechas de género entre hombres y mujeres en seis ámbitos fundamentales —trabajo, dinero, conocimientos, tiempo, poder y salud— a través de 31 indicadores.

"España tiene un rendimiento superior a otros Estados miembros. Su puntuación en el índice

**El año pasado subió de la sexta a la cuarta posición, en la que se mantiene en 2024**

**Suecia encabeza la lista, con 82 puntos sobre 100. Rumania ocupa el último lugar**

de igualdad de género está por encima de la media europea y ha crecido a un ritmo más rápido", analiza el EIGE. Además, la brecha entre España y la puntuación media de la UE también se ha ampliado con el paso de los años.

Una de las claves del avance de la igualdad en Europa se da en el acceso a las posiciones de poder. Y ahí España escala hasta el tercer puesto, con 82 puntos frente a 61,4 de media en la UE (aunque sigue siendo una tasa baja en general, el EIGE lo considera un factor de cambio por su rápido incremento, 19,5 puntos desde 2010). Con todo, en el caso español, el instituto europeo advierte de que el avance ha sido "mínimo", de apenas 0,9

puntos desde 2021. En términos de toma de decisiones económicas, España vuelve a destacar, con 80,7 puntos, lo que la sitúa incluso en el segundo lugar de la escala europea. También tiene un buen desempeño en materia de toma de decisiones políticas, donde la puntuación de 87,2 la sitúa en cuarto lugar, aunque subiendo un puesto desde 2021.

### Espacio para mejorar

Donde el EIGE considera que España tiene aún "más espacio para mejorar" es en el ámbito del trabajo, donde está situada en el 18º lugar, con 75,6 puntos. Y advierte de un "paso atrás" en materia de sanidad, porque aunque sigue puntuando alto (91 puntos), permanece "estancado" desde hace tres años, lo que la deja en sexto lugar de la UE.

A la cabeza de Europa sigue estando Suecia con 82 puntos, aunque el EIGE advierte de que su puntuación "ha bajado un poco" en los últimos años (otra señal de que nunca se pueden dar por sentados los avances), seguida de Dinamarca y Países Bajos con 78,8 puntos, apenas dos más que España. A la cola de la UE se sitúa Rumania, con 57,5 puntos.

Especialmente preocupante para el EIGE es que ocho de los 27 Estados miembros (República Checa, Estonia, Croacia, Letonia, Hungría, Polonia, Rumania y Eslovaquia) están "cada vez más rezagadas" del resto de Europa en materia de igualdad de género.

"La igualdad de género es la base de una Europa más fuerte. El índice 2024 muestra que los avances son posibles, pero solo conseguiremos mantenerlos con acciones audaces y sostenidas", advierte Scheele. Para la holandesa, los responsables europeos tienen que elegir qué camino seguir: "O se comprometen totalmente con la igualdad de género o permiten que persistan las desigualdades estructurales". "De una vez por todas, tenemos que darnos cuenta de que la igualdad de género es una solución a nuestros desafíos sociales más grandes y que nos permitirá construir sociedades más fuertes y cohesionadas".

## Ana Peleteiro denuncia en TikTok que una de sus exparejas la violaba

EL PAÍS  
Madrid

"Me despertaba por las noches teniendo relaciones sexuales sin consentimiento... y aun así me quedé", denunció el domingo la atleta gallega Ana Peleteiro sobre una de sus exparejas en un video en TikTok.

La doble campeona de Europa de triple salto, de 28 años, relató en un clip de más de cinco minutos algunas de las agresiones y malos tratos a los que la some-

tió un hombre, del que no aportó ningún dato, en una relación que mantuvo durante la pandemia. "Probablemente, sea de los trends más fuertes de TikTok", dijo Peleteiro en relación a la cadena de mensajes que se ha creado en la red social china para denunciar abusos, pero "de los errores se aprende y ojalá esto sirva para que otras niñas no se queden, al menos tantas veces".

Con un gesto serio y con algunas interrupciones en las grabaciones para tomar aliento, Peletei-

ro cuenta abusos como este: "Me dijo que si no manteníamos relaciones sexuales siempre que él quería, deterioraría la relación, y al fin y al cabo quien no comía en casa comía fuera... y que si luego me era infiel, que no me sorprendiese", dice en el video.

Según el relato de la atleta —también medallista de bronce en los Juegos de Tokio y plusmarquista nacional (14,87m)—, cuando se fueron a vivir juntos, él le dijo que la cocina era solo cosa de ella, que él nunca se ocuparía de



Ana Peleteiro.

"absolutamente nada" que tuviese que ver con los quehaceres de la casa. "Él cambió absolutamente todo de mi vida, desde la vestimenta al pelo, la forma de actuar con mi familia, distanciarme de muchísima gente", aseguró la deportista.

"[Él] Tenía amigas nuevas ca-

da mes y se inventaba películas de que eran amigas de hacía mil años, y era mentira. Eran como amantes", continúa Peleteiro, que lanza un mensaje a sus seguidoras diciendo que "si os identificáis con algunas de estas señales, por favor, salid corriendo, nunca vais a ser felices y os están haciendo muchísimo daño". La atleta anima a las personas que se puedan encontrar en una situación similar a acudir a terapia, porque "salir de una relación con un narcisista es muy complicado: reducen tu amor propio a menos 20".

● El 016 atiende a las víctimas de violencia machista las 24 horas, al igual que el correo [016-online@igualdad.gob.es](mailto:016-online@igualdad.gob.es) o por WhatsApp en el **600 000 016**. Los menores pueden dirigirse a la Fundación ANAR **900 20 20 10**.